

K8 • LE LACTOBÉZOARD: UNE CAUSE MÉCONNUE D'ABDOMEN AIGU.

M. KALENGA, D. LAGAE, V. RIGO / CHR Citadelle Liege

INTRODUCTION Le lactobézoard est une agglomération pathologique de particules de lait et de mucus pouvant être responsable d'une obstruction digestive et mimer les symptômes d'un abdomen aigu. Il se rencontre principalement dans la population néonatale. La prévalence du lactobézoard est inconnue car très probablement sous-diagnostiqué.

AIM Nous envisagerons les situations où le diagnostic de lactobézoard doit être évoqué. Nous rappellerons les éléments auxquels le clinicien doit être attentifs, les explorations qui permettent de ne pas méconnaître un tel diagnostic ainsi que sa prise en charge.

CASE DESCRIPTION Nous rapportons le cas d'un prématuré né à 28 SA 1/7, dans un contexte de rupture prématurée et prolongée des membranes amniotiques. L'alimentation entérale complète est atteinte à J7. A J10, l'examen abdominale de routine met en évidence une masse dure en hypochondre gauche. La radiographie abdominale met en évidence une masse intra-gastrique. Le diagnostic de lactobézoard gastrique est évoqué. Après mise à jeûn, des lavements gastriques par liquide physiologique et Lysomucil sont instaurés.

CONCLUSION Même si la présentation du lactobézoard chez notre prématuré fut peu symptomatique, un lactobézoard peut mimer les symptômes d'une pathologie abdominale aiguë et doit dès lors faire parti du diagnostic différentiel. Une prise en charge médicale simple permet une évolution le plus souvent favorable.